

Sábado 29 de enero de 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

SÓLO 2 INTERESADOS EN BUSCAR REGISTRO COMO PARTIDOS POLITICOS

Por Estrella Álvarez

El próximo 31 de enero vence el plazo para que organizaciones se inscriban para que busquen el registro como partido político para el 2023 y participar en el proceso electoral del 2024. Hasta el momento en el estado, sólo dos organizaciones se han acercado para poder participar en este proceso de búsqueda, uno de ellos, es Ciudadanos Comprometidos por Querétaro y Coincidir por Querétaro. En el primer caso, Juan Carlos Cruz Juárez, José Luis Martínez Barragán y Ángel Cesar Zafra, son quienes integran esta agrupación que busca el registro como partido político al igual que Coincidir por Querétaro con Omar Alejandro Vega López. Con recursos privados, los interesados deben financiar asambleas con simpatizantes que deben además comprobar y ser fiscalizadas por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro. Esto con la finalidad de que no existan recursos de procedencia ilícita además que tienen un tope de gastos, que es por un monto de 192 mil pesos, es decir el .5 por ciento del porcentaje del tope de campaña a gobernador. Es durante todo este 2022 cuando tengan que realizan estas asambleas, establecer estatutos, afiliados, logotipos, entre otros. En caso de que durante este año los partidos políticos cumplan con estas fases que establece el IEEQ tienen la posibilidad de obtener recursos para participar el próximo proceso electoral. Cabe mencionar que tan sólo con el .26 por ciento del padrón electoral, es decir, 4522 firmas, pueden tener un partido político y con ello obtener presupuesto público.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/solo-2-interesados-en-buscar-registro-como-partidos-politicos/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

AFIRMA EL PAN QUE SE BRINDARÁ TRANQUILIDAD

La inversión de más de cuatro mil millones de pesos en materia de seguridad permitirá brindar tranquilidad a las familias de Querétaro y garantizará el libre tránsito y la convivencia en la entidad, defendió Leonor Mejía, presidenta del PAN en Querétaro. La líder del PAN reconoció la estrategia de seguridad anunciada por el gobernador Mauricio Kuri que contempla más tecnología y capacitación de los cuerpos de seguridad, así como la inversión de 34.7 millones de pesos para el equipamiento de policías municipales, PoEs y la FGE. (DQ)

QUERÉTARO ES SEGURO Y CONTINUARÁ BLINDADO: PAN QUERÉTARO

Gracias a la inversión histórica de más de cuatro mil mdp que realizó el Gobierno Estatal para mantener la seguridad de las y los queretanos, el estado continuará brindando tranquilidad a las familias, garantizando el libre tránsito y la convivencia; aseguró Leonor Mejía, presidenta del PAN Querétaro. (N)

PRI

PROYECTA PRI QUERÉTARO ALCANZAR UNA MILITANCIA DE 30 MIL AFILIADOS DURANTE 2022

El PRI en Querétaro, proyecta alcanzar una afiliación registrada de hasta 30 mil militantes durante este 2022, indicó la dirigente estatal, Abigaíl Arredondo, en el marco de la presentación de la Campaña Nacional de Afiliación, Actualización y Credencialización de la militancia. (DQ, N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ORDENARÁN EMPRESAS DE SEGURIDAD PRIVADA

La regulación es para prohibir que haya servicios fuera de un padrón estatal avalado. (DQ, principal)

Sábado 29 de enero de 2022

N: INNECESARIA LA REVOCACIÓN

Ni la oposición quiere que el Presidente Andrés Manuel López Obrador se vaya, solo genera incertidumbre: Murguía. (N, principal)

AM: GARANTIZAN ABASTO DE AGUA PARA EL CAMPO QUERETANO

El riego de este ciclo para la producción agropecuaria está asegurado indicó el secretario de Desarrollo Agropecuario, Rosendo Anaya. (AM, principal)

EUQ: CRECE 7% LA ACTIVIDAD ECONÓMICA DEL ESTADO

La cifra se registró en el primer trimestre de 2021. Comportamiento resultó favorecido por actividades secundarias y terciarias, dice INEGI. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

SE SUMAN 1,097 CASOS

Este viernes mil 97 personas se contagiaron de Coronavirus, mientras que una persona perdió la vida. La entidad llega a los 122 mil 247 casos acumulados y 6 mil 201 muertes. En Querétaro, un hombre de 49 años con diversas comorbilidades, que se encontraba hospitalizado, falleció a causa de COVID-19. En el estado se suman mil 97 casos de la enfermedad; se trata de 595 mujeres y 502 hombres. El registro acumulado es de 122 mil 247 casos; 52% son mujeres y 48% son hombres. (N)

A PESAR DE AUMENTO DE HOSPITALIZACIÓN POR COVID, SEGUIRÁ ESCENARIO “A”

El Comité Técnico para la Atención de Covid-19 reiteró el llamado a la ciudadanía para atender las medidas sanitarias no farmacológicas, como una medida solidaria para mitigar los efectos de la pandemia, y contribuir al mismo tiempo a prevenir un aumento en la ocupación hospitalaria, y la consecuente presión sobre el sistema de salud. Recordaron que ante una enfermedad que se mantiene activa, y en medio de una cuarta ola, es importante convertir estas recomendaciones en hábitos para la vida cotidiana: uso correcto del cubrebocas, el lavado constante de manos con agua y jabón o el uso de alcohol en gel, mantener la sana distancia, realizar actividades en espacios ventilados y limitar la movilidad a lo indispensable, además de procurar medidas de distanciamiento social. (DQ, N, ESSJR, EUQ)

CONFIRMA COVID 47% DE PRUEBAS

En la última semana, se realizaron diariamente mil 200 pruebas de detección de Covid-19 en el estado, las cuales tienen una positividad del 47%, refirió el jefe del Reglamento Sanitario Internacional, José Hernández. La positividad indica que por cada 100 pruebas al menos 47 resultan positivas a la enfermedad. Precisó que también ha incrementado la demanda de llamadas al call center de la Secretaría de Salud, debido a que antes de la cuarta ola recibían en promedio mil llamadas y ahora el promedio es entre 2 mil 500 y 3 mil llamadas. (DQ)

AÚN SIN ALCANZAR INMUNIDAD DE REBAÑO, SESEQ

A pesar del avance de los niveles de vacunación en la entidad y los contagios de Covid-19, aún no se puede establecer que en la entidad se haya alcanzado la “inmunidad de rebaño”, pues es necesario que se llegue a una inmunización del 97% de la población. El responsable estatal del Reglamento Sanitario Internacional, José Hernández compartió que en el proceso de inmunidad de grupo es fundamental el proceso de vacunación, pues a través de esta se ocasiona una respuesta inflamatoria, que da como resultado la creación de anticuerpos específicos que puedan neutralizar la acción del virus o las acciones metabólicas y así disminuir la probabilidad de efectividad de la infección por medio de una inmunización focalizada y específica en un grupo determinado. (N)

VEDA NO PARALIZARÁ ACCIONES DE GOBIERNO: GUADALUPE MURGUÍA

Del 4 de febrero al 10 de abril no podrá la administración estatal difundir las acciones que realice, aunque sí las mantendrán, indicó Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB. Las acciones que continuarán

Sábado 29 de enero de 2022

promocionándose durante ese periodo son aquellas a favor de salud, educación, turismo y Protección Civil. El resto de las actividades continuarán efectuándose, pero sin que se difundan. (AM)

QUERÉTARO ATRAJO INVERSIONES POR 528 MDP DURANTE ENERO

El titular de la SEDESU, Marco Del Prete, participó en un encuentro con integrantes de la organización EO Querétaro, una red internacional de apoyo a emprendedores, ante quienes presentó las perspectivas económicas 2022. Dio a conocer que tan solo en las primeras semanas del año se han atraído cuatro proyectos por 528 millones de pesos y mil 470 empleos; además se tienen en cartera 52 nuevas inversiones que de concretarse generarán 37 mil 447 empleos, así como más de 78 mil 492 millones de pesos. En 2021 dijo, nuestro estado mostró una importante recuperación económica, esto se observó a partir de la generación de nuevos empleos, de enero a diciembre 33 mil 180 puestos de trabajo, lo que posicionó a Querétaro en 3er lugar nacional en crecimiento anual en empleo formal; además cuenta con el 3er salario promedio más alto a nivel nacional. (N)

NI LA OPOSICIÓN QUIERE QUE AMLO QUE SE VAYA: MURGUÍA

Por innecesario y por ser un recurso de promoción del partido en el poder a nivel federal, la titular de la SEGOB en la entidad, Guadalupe Murguía, en su calidad de militante del PAN, aseveró que la revocación de mandato del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, es una figura innecesaria y que genera incertidumbre. (N)

SE ESPERAN 2 MIL ALUMNOS FORÁNEOS

Para el nuevo ciclo escolar en educación básica 2022- 2023, la USEBEQ proyecta recibirá 2 mil alumnos provenientes de otros estados, debido a la migración de sus familias a la entidad queretana. La Subcoordinadora de Gestión Educativa de la USEBEQ, Maribel Rodríguez Martínez, aseveró que están garantizados el cien por ciento de las solicitudes de un lugar en educación básica pública que se realice. (N)

PODER LEGISLATIVO

RECONOCE LX LEGISLATURA EL COMPROMISO DE LA USEBEQ CON LAS NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES

Beatriz Marmolejo, presidenta de la Mesa Directiva de la LX Legislatura del Estado, sostuvo un encuentro con Raúl Iturralde, Coordinador General de la USEBEQ. En su intervención, la presidenta de la Legislatura reconoció el compromiso del organismo con las niñas, niños y adolescentes del estado. Mencionó que de acuerdo con el artículo 1 de la Ley de Educación del Estado de Querétaro, todo individuo tiene derecho a recibir educación de calidad en condiciones de equidad y con las mismas oportunidades de acceso al sistema educativo nacional. (ADN)

ORDENARÁN EMPRESAS DE SEGURIDAD PRIVADA

La LX Legislatura alista una iniciativa para contar con una ley de seguridad privada en el estado de Querétaro, a través de la cual se regule a las empresas de este sector y se prohíba que brinden el servicio quienes no conformen el padrón estatal. Guillermo Vega, diputado local de Acción Nacional, adelantó que esta ley sería independiente a la ley de seguridad que existe y apuntó que, además, buscará proteger los derechos de las personas que laboran en estas empresas. Asimismo, puntualizó que dicha iniciativa se trabajaría en conjunto con la SSC. (DQ)

AQUEJAN DEUDAS A LA CEA, INDICA LEGISLADOR

Adeudos de hasta cuatro millones de pesos, falta de infraestructura y contratos directos con la CEA son algunas de las problemáticas que se han identificado en condominios del distrito local II para lograr la eliminación del cobro de agua a través de los macromedidores, informó Manuel Pozo, diputado local representante de este distrito. Adelantó que la próxima semana sostendrá una nueva reunión de trabajo con la CEA para analizar las problemáticas a las que se enfrentan condominios de zonas como Rancho San Pedro, Viñedos, Sonterra y La Loma y buscar una solución para el proceso de individualización del cobro de este servicio. (DQ)

Sábado 29 de enero de 2022

IMPULSARÁN CAMPUS UAQ EN LA SIERRA GORDA

La diputada Selene Salazar se reunió con la rectora de la UAQ, Teresa García, y la legisladora expresó las diversas necesidades de los respectivos campus de la Sierra Gorda. García manifestó a la diputada local que hay mucho trabajo de investigación y vinculación, donde además hay un esfuerzo conjunto entre académicos y estudiantes; en respuesta a ello, Salazar se comprometió a trabajar siempre en equipo para buscar las gestiones necesarias en beneficio de la comunidad estudiantil. (N)

MUNICIPIOS

YA SON 4 MIL TRASLADOS DE JÓVENES A CENTROS DE VACUNACIÓN EN LA CAPITAL

La Secretaría de Movilidad del municipio de Querétaro informa que, en apoyo a la Jornada de Vacunación para las y los jóvenes de 15 a 17 años, segunda dosis, se brinda Transporte Gratuito para que los ciudadanos se trasladen al centro de vacunación en el Nuevo Lienzo Charro, la Universidad Anáhuac y el Tecnológico de Monterrey, sedes habilitadas por el Gobierno Federal. La operación se realiza con un total de 20 unidades del Municipio, que, en cumplimiento de las medidas sanitarias, se sanitizan en cada vuelta y se respetan las medidas como el uso obligatorio de cubrebocas y aplicación de sanitizante para manos. (DQ, N)

RECIBE COLONIA SANTA CATARINA CERTIFICACIÓN DE “COMUNIDAD PROMOTORA DE LA SALUD”

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, en compañía de su esposa y presidenta del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez asistieron a la Certificación de Santa Catarina Asociación de Colonos como “Comunidad Promotora de la Salud”, en la Delegación Santa Rosa Jáuregui, dentro del Programa de Entornos y Comunidades Saludables que tiene como finalidad propiciar entornos que favorezcan la salud mediante la participación de la sociedad, lo que es contundente para el desarrollo y la calidad de vida de sus habitantes. (N, AM, ADN)

RECONOCE NAVA A MUNICIPIOS QUERETANOS COMO LA REGIÓN DE MAYOR CRECIMIENTO EN EL PAÍS

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava acudió al Foro de Consulta Pública para la Actualización de los Programas Estatales de Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano y Vivienda que ha coordinado la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública con el Instituto de la Vivienda del Estado de Querétaro, invitando a los municipios de la zona metropolitana para conocer las necesidades de la sociedad y así construir las bases de las políticas públicas que regulen las acciones del estado y los municipios en ambas materias. (DQ)

VAN MÁS DE 2 MIL ÁRBOLES NAVIDEÑOS RECOLECTADOS EN LA CAPITAL

El programa de recolección de árboles navideños naturales en el municipio de Querétaro suma hasta el momento 2 mil 100 ejemplares que han sido recogidos por la secretaría de servicios públicos municipales. Esta campaña se realiza para que los árboles no sean dejados en vía pública, pues además de afectar la imagen urbana pueden ocasionar incendios al secarse o ser Refugio de fauna. Los árboles se han reportado en centro cívico o al teléfono 070, y son llevados al vivero municipal, donde se reciclan para utilizarlos como composta. (N)

PREPARAN FERIA DEL EMPLEO DEL SECTOR HOTELERO 2022

Querétaro llevará a cabo la Feria de Empleo del Sector Hotelero 2022, el día 28 de febrero a partir de las 9:00, diversos grupos del sector estarán ofertando vacantes. El evento organizado por el municipio de Querétaro a través de la Secretaría de Desarrollo Sostenible; tiene como objetivo llevar a cabo un reclutamiento masivo donde diferentes empresas del sector hotelero ofertan diferentes puestos de empleo a los queretanos. (DQ)

REALIZAN EN CORREGIDORA MÁS DE 5 MIL TERMOGRAFÍAS; DETECTAN 4 CASOS DE CÁNCER DE MAMA

En continuidad a las acciones preventivas de salud que contribuyan al bienestar de la ciudadanía, Roberto Sosa, presidente municipal de Corregidora, firmó como testigo de honor el convenio de colaboración pactado entre la Secretaría de la Mujer y la UNAM, cuyo objetivo es trabajar conjuntamente para coadyuvar en las medidas de prevención y detección oportuna del cáncer de mama. (DQ, N)

Sábado 29 de enero de 2022

PANTEÓN MUNICIPAL CUATRO ESTÁ AL 75%

El panteón municipal número cuatro de SJR está al 75%, confirmó Diego Cabrera, secretario de Gobierno de la actual administración, quien puntualizó que para la segunda etapa al fin se podrán hacer entierros de los sanjuanenses que compraron lotes en este camposanto. Refirió que en este lugar lo que sí se ha estado utilizando es el crematorio, sobre todo para víctimas letales por Covid-19. (ESSJR)

ENTREGA DE ESCRITURAS EN PEDRO ESCOBEDO

Con el fin de seguir garantizando la certeza jurídica sobre los bienes inmuebles de los escobedenses; el presidente municipal, Amarildo Bárcenas, en coordinación con la Dirección de Regularización Territorial, encabezada por el Lic. Marco Antonio Mejía, hizo entrega de 129 escrituras, en beneficio de 516 habitantes de la colonia "Las Haciendas". (N)

INFORMACIÓN GENERAL

VACUNADOS EL 80% DE ADULTOS MAYORES: RPV

Hasta el 28 de enero se reportó un 80% de vacunados en la población queretana de mayores de 60 años, un porcentaje alentador que permite pensar que hay protección en la entidad ante la pandemia; así lo señaló Rocío Peniche, delegada en Querétaro de la Secretaría de Bienestar. En entrevista con Fernando Plaza para ABC Diario 107.9, Peniche Vera indicó que en las últimas semanas se ha atendido a los adultos mayores, siendo la más frágil y que puede sufrir hospitalización y hasta fallecimientos, por lo que consideró es una buena noticia. (DQ)

AGENDAN REFUERZO PARA 50S

La delegación estatal de la Secretaría de Bienestar publicó el calendario de vacunación que va del 31 de enero al 5 de febrero y donde se atenderá a la población de los municipios de Cadereyta, Ezequiel Montes, Querétaro, Colón, Jalpan de Serra y San Juan del Río, de distintos grupos etarios y rezagos. La vacunación para residentes de la capital del estado de 50 a 59 años (AstraZeneca) y rezagados (Cansino) iniciará el día 31 de enero y hasta el 4 de febrero. Mientras que la población del mismo rango de edad (50 A 59 años con AstraZeneca) en San Juan del Río y rezagados (Cansino) comenzará del 1 al 4 de febrero. (DQ)

CONFIRMAN VARIANTES ALPHA, DELTA Y GAMMA EN QUERÉTARO

El Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (Indre) confirmó la existencia de casos de la Covid-19 en diferentes variantes dentro del estado de Querétaro. El Indre mencionó que las variantes existentes dentro de la entidad son Alpha, Gamma, Delta, Lambda, Ómicron y Mu. (AM)

A LA BAJA AFLUENCIA PARA PRUEBAS RÁPIDAS

Clínicas de salud, hospitales públicos y privados han registrado menos afluencia de personas interesadas en hacerse la prueba de antígenos para el SARS-CoV-2. Sin embargo, las filas que ahora se empiezan a formar son en los Centros de Salud del IMSS para los trámites de incapacidad por enfermedad. (AM)

CMIC DICE QUE NO LA BAJARÁN CALIDAD

Incremento en insumos de hasta el 17.4% prevé la industria de la construcción, dijo el presidente de CMIC, Óscar Hale, al señalar que pese a este impacto se mantendrá la calidad en las obras. Aseguró que los constructores no sacrificarán calidad en los proyectos, y por ello es por lo que han mantenido pláticas con los gobiernos locales y estatal para concientizarlos sobre la importancia de seguir apostándole a las empresas queretanas para el desarrollo de infraestructura. (DQ)

IMPULSARÁN UGRQ Y HUIMILPAN RASTRO Y PLANTA DE ALIMENTOS LOCAL

La UGRQ, la Asociación Ganadera Local y el municipio de Huimilpan, impulsarán para este municipio un rastro y una planta de alimentos balanceados En Asamblea Anual Ordinaria, dónde se ratificó como presidente de la AGALO el actual presidente Rodolfo Duran junto con su Mesa Directiva, el presidente de la UGRQ felicitó el trabajo de los directivos, y dijo que también se invitará a la SEDEA a participar de los proyectos en que trabajarán juntos la AGALO y el Municipio de Huimilpan. (N)

Sábado 29 de enero de 2022

IMPULSARÁN UAQ Y COLABORA POR TU PASIÓN PROYECTOS UNIVERSITARIOS

Para que más estudiantes tengan la ayuda de líderes y especialistas en diferentes industrias en el desarrollo de sus proyectos y negocios, la iniciativa Colabora por tu Pasión y la Secretaría de Investigación, Innovación y Posgrado de la UAQ signaron un convenio de colaboración. De acuerdo con Teresa García, rectora de la Universidad, la cultura de emprendimiento entre la comunidad estudiantil es importante para la institución. (N)

SUPAUAQ SOLICITA 10% DE AUMENTO DE SALARIO

Como parte del proceso de revisión salarial que corresponde al Supauaq este 2021, se llevó a cabo la primera audiencia conciliatoria con autoridades universitarias en el Centro de Conciliación Laboral del estado de Querétaro, donde se planteó la solicitud del 10% de aumento al salario. (N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “DISCULPAS”

Por Adán Olvera

La disculpa pública del expresidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, dice que se emite de conformidad con los parámetros de restitución integral, compensación, rehabilitación, satisfacción y garantías de no repetición. Como parte del cumplimiento de la suspensión condicional del proceso penal que enfrenta. El personaje en cuestión, por supuesto que no emite una disculpa sincera ni de arrepentimiento por ataques a la libertad expresión y por ataques a un periodista que a lo largo de los años ha criticado a quien fuera un personaje público y que no ha tenido un comportamiento dentro de la ética y dentro de la moral que cualquier político mexicano debería de observar. Lo que no podemos permitir es que ningún personaje en el poder agrede a periodistas, no podemos permitir que se agrede el derecho que tenemos todos a expresarnos de manera responsable y sin cortapisas. Los actos de autoritarismo comienzan con amenazas y comienzan con agresiones menores, los actos de agresión a periodistas en este país así han comenzado y terminan no podemos aquí en Querétaro permitir que este tipo de personajes accedan a cargos importantes no podemos permitir que partidos políticos amparen a este tipo de personas que no aportan nada la política y que se aportan mucho al escándalo y aportan mucho atrás tocar la paz social. Vamos a continuar con las cuestiones legales en contra de personajes como estos, seguiremos como una lucha que todos estamos obligados a emprender cuando hace falta el derecho a la libre expresión. DE REBOTE. Avanza la intención de los emprendedores de un nuevo partido político en Querétaro, saben que es un buen negocio y que deja buenos dividendos. (DQ)

NINGÚN SENADOR CERCANO A KURI SALIÓ POSITIVO A COVID

Hace un par de días, nos cuentan, se hizo la prueba PCR el senador panista Alfredo Botello. El resultado fue negativo, eso nos aseguran. Recordemos que don Alfredo y casi todos los senadores tuvieron contacto el martes pasado durante la reunión plenaria del grupo parlamentario -celebrada en Tamaulipas-, con el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, quien unos días después, resultó positivo a esta letal enfermedad. Ninguno de los senadores que tuvo contacto con Kuri, nos aseguran, dio positivo. En estos días, dicen, el gobernador queretano le ha pegado sabroso al home office, pues el trabajo y la toma de decisiones no pueden esperar. Los primeros días de la semana que viene, el mandatario, nos aseguran, retomará su agenda pública. Junto con Lele, Mariela asiste al Hay Festival en Colombia. Hace unos días terminó la gira de trabajo que realizó en España la secretaria de Turismo, Mariela Morán. En dicho país visitó Madrid, Valladolid y Málaga. Después de esto, nos comenta, Mariela voló a Colombia. Asiste al Hay Festival en la ciudad de Cartagena. Ahí nos cuentan, se reunió con Diana Rodríguez, gerente del Centro de Convenciones de Cartagena, y Francisco Vergara, representante de Procolombia, con quienes planea alianzas estratégicas. Quien también asiste al Hay Festival, nos cuentan, es Lele, la muñeca queretana ya muy conocida en el mundo. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Extraño: La muerte de una mujer indigente bajo un puente peatonal, causa extrañeza, si se piensa en la miseria, teniendo 25 años. Abandonarse a esa edad, siempre será un enigma y una desgracia. (N)

Sábado 29 de enero de 2022

FUENTES		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		